



México y la Cuenca del Pacífico

ISSN: 1665-0174

mexicoylacuenca@gmail.com

Universidad de Guadalajara

México

López Jiméne, José Jaime; Amparo, Dagoberto

México y la Cuenca del Pacífico

México y la Cuenca del Pacífico, vol. 11, núm. 33, septiembre-diciembre, 2008, pp. 7-9

Universidad de Guadalajara

Guadalajara, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=433747603001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

PRESENTACIÓN

México y la Cuenca del Pacífico

José Jaime López Jiménez *
Dagoberto Amparo

En esta ocasión, la revista incluye cinco artículos en su sección de *Análisis*. Arturo Santa Cruz, en su artículo “International Development Assistance as an International Norm: The Japanese Experience”, examina en forma pormenorizada la política de Japón en torno a la ayuda internacional para el desarrollo. El autor se remonta a los sucesos ocurridos en la segunda mitad del siglo XIX, cuando los japoneses emprendieron el proceso de apertura y modernización de su economía que los llevó a convertirse en un importante actor del sistema internacional, y a posteriores aventuras bélicas que culminaron con su derrota en la II Guerra Mundial. Después de este periodo, y gracias a su sorprendente capacidad de recuperación económica, Japón se convertiría en uno de los principales donadores de ayuda para el desarrollo en el mundo, como una forma de adaptarse y posicionarse en el sistema internacional.

Minglu Chen, por su parte, en su trabajo “The PRC Government’s Policies towards the Private Economy and Private Entrepreneurs”, analiza los cambios en las políticas del desarrollo económico chino, desde la instauración de la República Popular China en 1949 hasta el presente, particularmente aquellas relacionadas con la participación del sector privado en la economía del Estado socialista. La autora argumenta que las políticas con respecto al sector privado aparentemente han estado sujetas a las prioridades cambiantes del liderazgo central, oscilando frecuentemente entre los imperativos de la modernización

* Profesor e investigador del Departamento de Estudios del Pacífico, del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara, e investigador del SNI.

gerencial y la modernización revolucionaria; en otras palabras, esto significa que cuando se ha enfatizado el desarrollo económico el sector privado ha sido alentado y estimulado; por el contrario, cuando las consideraciones políticas han prevalecido éste ha sido limitado o, incluso, abandonado.

Zacnicte Esparza en su artículo “China: el nuevo gigante automotriz”, aborda el rápido crecimiento experimentado por la industria automotriz de China durante los últimos años. La autora subraya la importancia del capital internacional en la conformación de *joint ventures* como una de las principales estrategias del gobierno chino para impulsar el crecimiento de la industria automotriz nacional. El trabajo describe la rápida evolución del sector automotriz chino hasta la actualidad, su estructura de producción, la creciente participación del capital externo en la expansión del mismo y su impacto en la economía.

En el artículo de Agustina Rodríguez, denominado “El comercio exterior de Malasia en el marco de la apertura económica”, la autora examina los cambios recientes en la política económica malaya y sus efectos en el comercio exterior del país. Este trabajo hace énfasis en la rápida transformación de las actividades económicas del país, que lo llevaron a ser considerado como el “milagro industrial de Malasia”, pero que pronto se desvaneció por la falta de atención de problemas estructurales de su economía. De acuerdo con la autora, el caso de Malasia demuestra que no basta con lograr elevados porcentajes de crecimiento económico, sino que se tiene que evaluar el impacto de las políticas económicas en todos los sectores de la población.

Finalmente, Ana Valenzuela, Aristarco Regalado y Michiko Mizoguchi en su interesante artículo “Influencia asiática en la producción de mezcal en la costa de Jalisco. El caso del raicilla”, identifican ciertas similitudes en las características y técnicas de producción de los aguardientes denominados *Shochu* de Japón y mezcal de la costa de Jalisco. En su trabajo, los autores describen los conocimientos tradicionales del uso de agaves y destiladores en los dos países para tratar de establecer posibles vínculos en la producción de dichos aguardientes y una probable influencia asiática en la producción de aguardientes en la costa del Pacífico mexicano. Con su trabajo, los autores pretenden contribuir a un mayor conocimiento del raicilla y sugieren nuevas certificaciones del producto ligadas a su antigüedad, historia, tipicidad y patrimonio.

Las otras cuatro secciones permanentes sobre *Noticias de la Cuenca del Pacífico*, a cargo de Ana Bertha Cuevas; *Ecos del Pacífico en México*, a cargo de

Cecilia Escobedo; *Nuevas adquisiciones bibliográficas del DEP*, bajo la dirección de Diana Serrano y *Actividades Académicas del DEP*, coordinada por Gabriela Palacios, cierran este número.

Agradecemos a todos nuestros colaboradores el apoyo brindado a *México y la Cuenca del Pacífico*, a los miembros del Comité Editorial y del Cuerpo de Árbitros por su generosa labor de arbitraje para sostener la calidad de la revista y al Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara por el apoyo para la publicación de la misma. 